Afectaciones por primera temporada de lluvia, son evaluadas por el Comité Departamental de Gestión del Riesgo de Desastres.

San Juan de Pasto, 27 de marzo de 2013 (PRENSA) El Consejo Departamental de Gestión de Riesgo de Desastres, realizó ayer, una sesión extraordinaria, con el fin evaluar los 16 casos de emergencia, que por inundaciones y deslizamientos, se han presentado durante la primera temporada de Iluvia, entre el 19 y 26 de marzo.

Según la Directora Administrativa de Gestión de Riesgo de Desastres, Lina Dorado, de los dieciséis eventos, **nueve**, corresponden a deslizamientos, acordándose alistar los planes así, departamentales y nacionales, para atender los eventos que en materia vial, puedan presentarse por el incremento de las lluvias, durante la temporada Semana Santa.

En este sentido, El Instituto Nacional de Vías-Invias- atenderá la red terciaria nacional, el Departamento las vías secundarias, Devinar la Concesión Rumichaca-Pasto- Chachagüí y los alcaldes harán lo propio en las vías municipales.

De esta manera, se hace seguimiento y se articulan los planes de contingencia por temporada de Semana Santa y primera temporada de Iluvias en el Departamento de Nariño, con el fin de dar respuesta inmediata y normalizar en el menor tiempo, los casos de emergencia.

Gobierno Departamental contribuye al fortalecimiento de los procesos de comunicación de los pueblos indígenas.

En el marco de los compromisos con los pueblos indígenas, La Gobernación de Nariño a través de La Secretaría de Gobierno-Subsecretaría de Desarrollo comunitario hizo entrega a representantes de las comunidades indígenas Quillancinga e Inga de Equipos tecnológicos y maguinaria para el desarrollo productivo y artesanal, por monto estimado en \$65 millones.

Con la entrega de equipos tecnológicos se cumplen los compromisos adquiridos con el proyecto de fortalecimiento de las emisoras indígenas, de estos pueblos, el cual viene siendo desarrollado por la Fundación Vía Libre,





**OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

afirmó el Subsecretario de Desarrollo comunitario, Zabier Hernández **Buelvas**, quien estuvo al frente de la entrega.

Según el Gobernador Indígena del Resquardo Quillasinga Refugio del Sol del Corregimiento del Encano, Camilo Ernesto Gualquán Quispe, estos apoyos contribuyen al fortalecimiento de los procesos administrativos, organizativos y sociales de la comunidad, desde el acceso a las nuevas tecnologías y las comunicaciones.

En este mismo sentido, El Gobernador Indígena del Resquardo Inga de Aponte, Gentil Muñoz Chindoy, agradeció al Gobernador de Nariño, Raúl Delgado Guerrero, el aporte en maquinaria para la producción artesanal, el cual contribuye con un proyecto artesanal con madres cabeza de familia para difundir el conocimiento ancestral de este pueblo.

## La Gobernación de Nariño invita a toda la ciudadanía a participar de la movilización social para respaldar la paz en Colombia

En el marco del día nacional de las víctimas y de la memoria, la Gobernación de Nariño, a través de la Secretaría de Gobierno, en concordancia con la sociedad civil, invita a la todos los ciudadanos y ciudadanas de Nariño, en especial a los dirigentes comunales, las autoridades indígenas y las juntas de gobierno de los consejos comunitarios de negritudes, a la marcha que se realizará el próximo martes 9 de abril, en la ciudad de Pasto.

La gran movilización social tiene como fin, dar un masivo respaldo al proceso del dialogo de Paz, que se adelanta en la Habana- Cuba, procesos que buscan un acuerdo general para terminar con el conflicto armado en Colombia.

En el acto de convocatoria social, el Subsecretario de Desarrollo Comunitario Zabier Hernández , resaltó "Necesitamos tomar las banderas de la paz, una paz comunitaria, una paz con el sueño de los estudiantes, con el amor de la mujer, una paz con la esperanza de los hombres, una paz con justicia social".

La marcha programada para el 9 de abril, iniciará a las 8 de la mañana, en el parque Santiago, culminando a las 10:30 de la mañana, en el Parque Nariño con un simbólico concierto cultural.



**OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

## 120 nuevos líderes comunitarios certificó la Gobernación de Nariño en la subregión del Rio Mayo y Pacífico Sur.

Después de un arduo trabajo de formación, los lideres y lideresas comunales están listos para emprender el camino de socialización y multiplicación de los conceptos y prácticas aprendidas durante la jornadas de "Formación de Formadores".

Con la certificación de 60 líderes de la subregión del pacífico sur y 60 de la subregión del Rio Mayo, inició la puesta en marcha de la estrategia "Formación de Formadores", impulsada por el Ministerio del Interior y la Gobernación de Nariño a través de la Subsecretaría de Desarrollo Comunitario.

El subsecretario de Desarrollo Comunitario Zabier Hernández, reitero el apoyo al proceso multiplicador del programa "Formación de Formadores", en lo que concerniente a la orientación, evaluación y seguimiento constante de la difusión comunal del contenido aprendido.

Para potenciar el emprendimiento colectivo, democracia y participación en los organismos comunales y de liderazgo, el programa "Formación de Formadores" impacta a los líderes comunitarios con nuevas herramientas o elementos metodológicos para su que hacer social, en pro del desarrollo participativo e incluyente.

## Gobernación de Nariño implementará proyecto de estufas ecológicas para atenuar casos de cáncer de pulmón en mujeres campesinas indígenas y afro.

Teniendo en cuenta los altos índices de cáncer de pulmón en mujeres campesinas, indígenas y afro de diferentes subregiones del departamento, la Gobernación de Nariño desarrollará un proyecto de diseño e implementación de estufas ecológicas que beneficiará a 726 familias.

De acuerdo con la Secretaria de Equidad de Género e Inclusión Social de la Gobernación de Nariño, Lilian Rodríguez, la Administración Departamental asignará \$300 millones, para el desarrollo de este proyecto social que propende por el mejoramiento de la calidad de vida de grupos poblacionales en condiciones de inequidad, en concordancia con el Plan Departamental de





OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES



**DESPACHO DEL GOBERNADOR OFICINA DE PRENSA Y COMUNICACIONES** 

Desarrollo, "Nariño Mejor".

Y es que según un estudio adelantado en el año 2012, la alta incidencia de cáncer de pulmón en mujeres nariñenses es consecuencia de la utilización de estufas de leña o carbón, que cotidianamente utilizan en la preparación de sus alimentos.

Tanto el estudio en mención, como estadísticas del Instituto Departamental de Salud de Nariño, permitirán priorizar las zonas geográficas donde se implementará el proyecto.

## Edgar González Rodríguez

Profesional Universitario Jefe Oficina de Prensa y Comunicaciones Gobernación de Nariño



